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本报讯（记者 刘泽宇）昨日，作为第
18届世界中学生运动会（简称“世中运”）
的首场测试赛，中国中学生游泳挑战赛（晋
江站）在晋江市第二体育中心游泳跳水馆
顺利收官，世中运游泳项目的筹备工作又
向前迈进了一步。经过 2天 46场比赛，共
决出了54个冠军。

首场测试赛的举办，标志着本届世中
运各项筹备工作进入了实际演练阶段。在
赛后媒体通气会上，世中运执委办竞赛与
信息部副部长陈茂和总结道：“本次比赛对
竞赛团队、场馆运行、设备互联互通、既定
预案进行了测试。这次测试达到了预期的
目的，同时也对接下来即将举行的17个项
目的世中运测试赛起到了示范作用。”

本次世中运游泳测试赛，共有18支国
内中学生代表队、82名选手、27名教练（领
队）、73名技术官员参与，设自由泳、蛙泳、
仰泳、蝶泳和混合泳五大项。世中运游泳
竞赛委员会竞赛处处长杨小梅说：“借助本
次测试赛，更好地营造了世中运的赛事氛
围，扩大了赛事影响力，也提高了市民的关
注度与参与度。”

测试赛技术代表、国际裁判游松辉表
示，比赛的软硬件都进行了正常运转，完全
符合举办国际大赛的要求，比赛顺利无误
地进行，值得点赞。第18届世界中学生运
动会执委会办公室提前为赛事进行了周密
的准备，全方位开启赛事服务保障，采用国
际比赛标准，聘请多名国际级和国家级裁
判进行执裁工作，为赛事的顺利进行打下
了坚实的基础。

作为此次赛事的举办地，晋江市第二
体育中心游泳跳水馆也是本届世中运的主
要场馆之一。该馆占地面积约 1.4万平方
米，包括跳水池、比赛池、热身池、戏水池及
陆上训练区，设有约 2000个固定座席，赛
时主要功能为游泳类比赛与训练，日常为
大众休闲健身使用。

中国中学生游泳挑战赛（晋江站）暨晋
江2020世中运测试赛，由中国中学生体育
协会主办，第18届世界中学生运动会执委
会办公室承办，第18届世界中学生运动会
游泳竞赛委员会执行。

据了解，测试赛是晋江2020世中运筹
备组织工作的重要组成部分。按照国际中
体联要求和大型综合性赛事惯例，世中运
执委办于今年5月至7月期间，组织开展田
径等 18项竞赛项目的测试赛。测试赛级
别将分为全国比赛（国际象棋、健美操、艺
术体操、跳绳、游泳、乒乓球）、省级比赛（射
箭、羽毛球、跳水、击剑、竞技体操、柔道、跆
拳道、武术）、泉州市级比赛（田径、摔跤）和
晋江市级比赛（篮球、足球）。

首场测试赛达到国际大赛要求

在昨日落幕的中国中学生
游泳挑战赛（晋江站）暨晋江
2020世中运测试赛中，一名来自
浙江的女将力挽狂澜拿下 5枚

金牌，成为本次测试赛获得金牌
数最多的选手，也帮助自己的队
伍浙江省杭州高级中学代表队
登顶金牌榜首名。

“很开心来晋江参加世中运
测试赛，在这次比赛中收获了很
多。”李佳忆表示，希望可以与更
多强手互相学习，取得更好的成
绩。

测试赛第一天，女子200米自
由泳项目率先进行决赛的比拼。
经过激烈比拼，李佳忆以2分07秒
67的成绩获得该项目的冠军，成为
本次测试赛首枚金牌获得者。随
后，李佳忆还和队友李睿阳、李宇
涵、邵静茹一起获得男女4×100米

自由泳接力冠军。在接下来的比
赛中，李佳忆再度发力，分别获得
女子100米自由泳项目、女子4×
100米混合接力项目、女子4×100
米自由泳接力项目的冠军，成为本
次测试赛的“金牌收割者”。

李佳忆告诉记者，她从小学
一年级时就开始接触游泳，今年
就读高中一年级的她已经到过
国内多个城市参加比赛，体验过
很多高水平的运动场馆。“这是
我体验过的最好场馆，游起来很
舒服，配套酒店住起来感觉也很
好，让我们能更轻松地参赛，发
挥出最好水平！”赛后，李佳忆为
晋江市第二体育中心点赞。

昨日，晋江 2020 世中运游
泳测试赛顺利落下帷幕。在本
次比赛中，除了来自全国各地的
游泳好手纷纷亮相，晋江本土的
游泳小将也参与其中，在家乡大
舞台展现了咱厝运动员勇于拼
搏的精神和风采。

作为晋江少体校游泳代表
队的一员，陈嘉祺参加了男子50
米、100米、200米蛙泳三个项目
的角逐。在清澈池水中，他奋力
划动双臂，向着终点冲刺。100
米蛙泳决赛结束后，陈嘉祺接受
了记者的采访。他表示，本场比
赛自己游得还不错，表现优于平
时，感觉比较满意，“场馆条件很
好，游得很畅快。”他直言，能够在
家门口参加比赛感觉特别好，为
家乡能够承办世中运感到自豪。

陈嘉祺透露，这是他第一次
参加全国级别的比赛，面对其他

地方的同龄选手，虽然颇具压力，
但在比赛中学习到了许多，也更
激励着自己在接下去的训练中
继续提升实力，争取获得更好的
成绩，有朝一日能够为晋江争光。

据悉，此次晋江少体校游泳
队派出 6名运动员参赛，包括 5
名男运动员和 1 名女运动员。

“这次我们派出的这些孩子基本
是初三冲刺班或者高一年级的
学生，虽然课业比较重，但听说
有这次比赛，大家都很积极，参
加欲望很高，都希望现场体验大
型体育赛事的氛围。”晋江少体
校游泳队教练张燕玲告诉记者，
家长也都很支持这次比赛，给予
学生很多关怀和动力。

谈及队员们在场上的表现，
张燕玲表示，本次比赛的整体水
平较高，虽然晋江选手的水平和
其他代表队有差距，但队员们的

拼搏精神让她很感动，“这两天
气温很高，有的队员有点轻微中
暑，但还是坚持参加比赛。”

“这次比赛的场馆条件过
硬，现场秩序井然，后勤保障也都
很好，观众很热情。作为东道主，
我们为晋江感到骄傲。”张燕玲
说，本次比赛也为晋江的游泳运
动员提供了很好的锻炼平台，开
阔了视野，今后不会被困难轻易
打倒。

晋江小将亮相家乡大舞台
“家门口参赛感觉特别好！”

浙江女将在晋江狂揽5金
李佳忆：这是我体验过的最好场馆

本报记者 刘泽宇

本报讯 （记者 李诗怡） 上周
末，晋江2020世中运游泳测试赛在晋
江市第二体育中心举行。场馆内，精

彩的画面频频上演。场馆外，一道流
动的风景线吸引了大家的目光。赛
事期间，世中运赛事救援志愿服务流

动驿站首度亮相，全力守护场馆外围
的安全有序。

昨日上午 9时许，多辆越野车停
靠在晋江二体外围，车身均印着“世
中运晋江V站”的字样，十多名志愿
者在此集结。晋江市义务救援协会
会长张泽虎介绍，作为世中运志愿服
务的一部分，为做好场馆外围保障工
作，协会组建流动志愿服务驿站，配
备车辆和人员，以及相应的物资。“每
辆应急车上都配备有急救箱、防暑药
品、充电宝、雨伞、拖拽工具等。如碰
到人员受伤、车辆故障、道路拥堵等
突发事件，现场志愿者会及时提供救
助服务。”

15日中午 11时许，晋江二体红
绿灯路口，一辆货车上的数十捆鞋材
掉落在马路上。骆伟强、张顺情、王
宝火、丁思雄、何竞清等人恰好在附

近巡逻，见此情况，大家纷纷下车，顶
着炎炎烈日将鞋材搬回到货车上，以
最快速度恢复现场交通。

昨日，王梓行跟着父亲王志辉来
到服务站现场，积极参与志愿工作。
据悉，王梓行今年 15岁，是一名初二
年级的学生。他表示，之前就曾陪着
爸爸参加公益活动，能够帮助别人是
一件很开心的事情。而且，世中运是
全球中学生的体育盛会，同为中学生
的他也想通过自己的力量，让远道而
来的参赛选手和外国友人，感受到更
美丽、更美好的晋江。

张泽虎表示，“这次参加测试赛
的应急保障工作，也是我们服务队的
一次演练。对于接下去其他测试赛
及世中运正赛应急服务的开展，大家
将积累更多的实操经验，更好地为世
中运服务。”

守护场馆外围安全有序 世中运流动志愿服务站亮相

本报讯（记者 林小杰）中国中学生
游泳挑战赛（晋江站）暨晋江 2020世中运
测试赛于昨日落下帷幕。在比赛首日上
午，本报组织世中运市民观摩团来到晋江
市第二体育中心，参观了世中运比赛场馆
并现场观看游泳测试赛。看完比赛后，市
民纷纷点赞，这是一场高大上的比赛。

本次世中运市民观摩团共有15名成员，
他们来自晋江各行各业。周六上午8时40
分许，他们就来到晋江二体的倒计时牌处等
待进场。“我们现在所看到的场馆就是二体
中心的主场馆，世中运开幕式将在这里举
行。”在场馆工作人员的带领下，市民观摩团
一路边走边看，还不忘拿出手机自拍打卡。

“开幕式和闭幕式都会在二体举行
吗？”“到时候是否有对市民开放”……不少
市民都是第一次来到二体中心，这里的一
切对他们而言都是新颖的。在世中运游泳
竞委会工作人员的带领下，市民观摩团按
顺序经过安检，进入本次游泳测试赛的比
赛场馆——游泳跳水馆。

进入场馆后，市民观摩团按执委会的
防疫要求，间隔落座。“比赛即将开始，裁判

员入场……”比赛在中英文双语播报中开
始了。看到游泳健儿们走进赛场后，市民
团成员纷纷拿出手机，用视频和照片记录
下这高大上的时刻。

“走进这个场馆的第一感觉，就是完全
沉浸在蓝色海洋中。”市民林晓阳告诉记
者，这是他第一次在现场看游泳比赛，以前
都是在电视上看，感觉完全不能比拟。“当
有两名运动员势均力敌时，在现场看比赛，
自己会不由自主想放声为他们加油助威。”

本次市民观摩团，除了让市民亲身感
受世中运氛围，还召开座谈会，希望市民在
观摩比赛后，为世中运建言献策。

座谈会上，不少市民畅谈观赛感受并
针对世中运筹办提出了不少建议和意见。
世中运执委办综合行政部副主任卢奕珠、
游泳竞赛委员会新闻宣传处处长张程钧、
珠江文体晋江公司副总经理吕玉玲在会上
为市民解答问题。“随着世中运的临近，恳
请晋江市民能够继续关注世中运的各项赛
事动态。”卢奕珠表示，对于市民朋友提出
的建议和意见，世中运执委办将进行整理
并反映给相关部门。

走进世中运游泳测试赛
世中运市民观摩团
为赛事建言献策

我住在五店市附近，是乘坐公交车过
来的，但是我查了一下，从市区到晋江二体
的公交车实在太少了，有时候错过一班车
就要等半个小时以上。所以，建议世中运
比赛期间，能否增加世中运场馆的公交线
路，以便市民前往观赛。

（永和中学教师高思敏）
作为一名大学生同时也是一名晋江人，

世中运在晋江举办是一件非常自豪的事。
请问场馆负责人，世中运的场馆能否专门针
对学生开设场馆开放日，方便学生到场馆参
观。此外，我放学从学校回家，发现在市区
路段的公交站点有世中运的氛围布置，但在
乡镇的公交站点却很少看到，对于世中运的
氛围布置，是否会继续完善。

（泉州职业技术大学学生林圣翔）

作为一名新能源制造业的工作者，电
动汽车在晋江已经非常普遍，想问一下场
馆是否配备有足够的充电桩？

（新能源工程师刘财祥）
现在国外疫情反复，想要了解一下世

中运对于疫情防控这块是如何准备的？
（晋江市卫生计生执法大队林晓阳）

晋江举办世中运这种国际性赛事，对
于市民来说有了更多的运动场馆，那对于
晋江体育的发展如何带动？

（潮汐体育负责人陈旗恩）
作为国际中体联主席劳伦特的顾问，

世中运经历过疫情的影响到现在筹备了首
场测试赛，非常不容易。劳伦特主席经常
发来视频关心世中运的筹备情况，我们一
直保持着线上的高度沟通，希望能在10月
份，在家门口一起见证世中运的举办。

（国际中学生体育联合会林璐）

张程钧（游泳竞赛委员会新闻宣传处处长）
作为世中运的首场测试赛，本次游泳测试赛在

开赛前已经进行了3次联调工作。此次测试赛一共
有18支代表队参加，参赛运动员有82名，福建省有
2支队伍，分别是晋江少体校和厦门二中。此外，裁
判员的规格完全按照世中运正赛的标准来配备，国
家选派的技术官员有15名，福建省选派的技术官员
有42名，晋江选派的技术官员有14名。

卢奕珠（世中运执委办综合行政部副主任）
对于疫情防控的问题，由于疫情的影响，晋江

2020世中运执委会下设办公室由原来的10个部门
拆分为12个部门，分别为综合行政部、外事联络部、
竞赛与信息部、宣传活动部、大型活动与文化交流
部、场馆建设与运行管理部、财务与市场开发部、安
全保卫部、运动会服务部、后勤保障与志愿者部、医疗
卫生部、监察审计部等12个部门。此外，近期，执委办将
邀请国家卫健委的专家来晋指导防疫工作。

对于如何带动晋江体育的发展，其实，晋江市政府一直在打造以赛兴城的理
念，希望通过引进高规格的赛事，带动晋江体育产业和城市的发展。我相信，随
着时间的推移，全民参与全民健身的理念会越来越深入人心。

关于场馆周边的卫生情况不理想，公交问题，我们会反映给交通局、文旅局、
市政园林局等相关部门，相信随着赛事的临近，这些情况将会得到明显改善。

对于场馆开放日，建议学校的团委会跟二体中心对接，协调好参观时间，组
织学生到场馆参观，深入了解二体中心。

吕玉玲（珠江文体晋江公司副总经理）
二体中心占地353亩，建筑面积19.2万平方米，以

“三馆两区一园”为布局，集约化建设体育馆、游泳馆、
训练馆。目前，集篮球、羽毛球、乒乓球为一体的训练
馆已于3月份对市民开放。在游泳馆后边还有一个水
上乐园，目前还在建设中，开放时间还没有确定，但是除
了水上乐园之外，二体中心的所有项目预计在6月份全
部开放。此外，本次游泳测试赛运动员下榻的酒店，位于南
门东侧的温德姆花园酒店，将在今年开放。

二体中心将引进国内一些高水平赛事，包括中国击剑协会的俱乐部赛，这是
国家级的A类赛事，还有国内高水平的游泳跳水比赛也在考虑之中。值得一提的
是，主体育馆的座位一共有15000个，在国内疫情防控的要求下，申请举办演唱会
也是未来场馆运营的一个目标。对于场馆设置充电桩的问题，二体中心将会采
纳。关于参观，二体中心非常欢迎社会各团体前来参观，届时只要参观单位发函
过来，二体中心就会安排参观时间。

本
报
记
者

秦
越

摄

本报记者 李诗怡
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